
素案の検討段階における都市計画等に対する意見・要望

意見募集期間：令和２年６月２９日から９月３０日まで

№ 要旨 意見等の内容

1
北通りに住む者にとって、柳町ユニバース付近の都市計画は大変ありがたく、利便性が高まる。

強く要望する。

2 高齢化社会のため日常圏域に衣、食がまかなえるスーパーがたってほしい。柳町

3

柳町地区には食料品スーパーがあり、買物が非常に便利だが、その他の店舗（ホームセンター等）がないので不便

を感じている。

将来的にバイパスも計画されていると思うのでその他の店舗についても立地できれば買物の利便性が非常に向上で

きると思うので是非検討願いたい。

4 都市を住みよくするために国民年金で入所できる施設が立ってほしい。柳町

5 柳町周辺にサンデーが建って欲しい。

6
柳町のユニバース周辺に商業施設が増え、買い物等ができるようになってほしい。

柳町はむつ市中心部より北側で大畑からは近いので、柳町周辺が栄えると助かるため。

7 柳町ユニバース周辺に商業施設を増やしてほしい。

8

柳町のユニバース周辺に商業施設が建って欲しい。

大畑町から通っていると柳町周辺が栄えると大変便利です。中央町は便利だが、遠いため柳町周辺が栄えると大変

助かります。

9
現在、中央町付近にホームセンター等が密集していて、時間帯によってはとても混雑しています。

柳町付近にもホームセンター等があれば夕方などでももう少し混雑が解消されると思います。

10

仕事帰りの買い物は、帰り道にある、柳町のユニバースをよく利用しています。今はユニバースとドラッグストア

とガソリンスタンドしかないので、中央や苫生のように、もっとお店があればといつも思っています。

今、中央の方へ、お店が集まっていますが、柳町は北通り、大畑に住んでいる人、通勤している人は必ず通るとこ

ろです。柳町にも、休みの日など、家族で出掛けられるホームセンターや飲食店もあるショッピングモールがで

き、にぎわうことを私は願っています。

郵便局も含めた全部の銀行のATMがあったらと思います。

11

むつ市には若者が足を運ぶような商業施設が少ないと感じます。休日には市外へ出て買い物をする人が多いのも

度々耳にします。大学進学や就職を機に市外へ転出してしまうのも多いケースだと思います。

市内での消費増加、若者の市外転出を減少させるきっかけとして、市内に商業施設が出来てくれればと考えます。

柳町なら学生でも自転車等で足を運びやすい距離の地域なので、ぜひ、住宅地以外の用途でも土地を活かしていた

だきたいです。

柳町地区都市機能誘導区域に対する要望

※本件に関係のない意見・要望は省略しております。
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12
私は柳町へ買物に行くことが多いのですが、店が少ないのでもう少し商業施設を増やしてほしいです。

苫生モールは平日でも混んでいるので。

13
柳町に商業施設ができれば柳町に住んでいる方々やその周辺の方々も遠くまで移動しなくても色々な買い物ができ

て助かると思いました。

14

買い物をするには色々な店舗のある苫生方面に行ってしまいますが、柳町に商業施設があれば食品のみならず、他

の商品も近場で購入することができ大変便利になります。又自転車でも買物ができるのでとても助かります。

宜しくお願い致します。

15

東通村からむつ市まで来る際、よく柳町付近を通ります。柳町を通るとき、ポツポツと商業施設がありますが、ユ

ニバースのとおりになると全くなくなります。バス停があまりないし、年を取った方が運転出きなくなり、歩くの

がメインになるかと思います。（タクシーは高いし、健康面での徒歩は最適）

買い物に行く際、距離があると思います。とても厳しい方も多いかと。なので、縦貫道路を開通しようとしてる場

所で栄えるには素敵な立地だとも思います。

年寄りも子供達も幅広い年代の方々が行きかう柳町になってほしいです。そのためにはもう少し商業施設があって

便利になってほしいです。

16
柳町には、下北道の発着地点になっているので、郡部から出掛けた際、その付近で用がたせるととても便利であ

る。

17 柳町ユニバース付近の都市計画には賛成！できれば、道の駅があれば大変良いと思います。

18 柳町ユニバース付近の都市計画は、下北道ができることもあり、大変利便性が高まると思う。

19

私は、大畑から金谷にある職場に毎日通勤している主婦です。

会社の帰りに、買物をする時は、家へ帰ってからやる事がたくさんあるので、よほどの用がなければ逆方向へは行

かず、帰り方向にある柳町のユニバースか大畑へもどってからします。柳町のユニバースに寄った時、ここに百均

とかホームセンターがあったらいいのにと思う時はあります。又、欲を言えば、飲食店とかもあれば、時間がある

時、寄れるのにと思ったりします。

靴店とかいろいろな種類の店があのエリアにあれば自分的には便利だなと思います。

20

私の身内・知人は大畑方面に住んで居る人が多いのですが、中央町や苫生町に買い物に行くより、柳町に１つでも

多くの商業施設が出来てくれたら、近くなって買い物でしやすくなると話す人が多くいます。

私は、中央町で買い物をする事が多いですが、いつも車が混雑していて、すごく不便だと感じています。

柳町に商業施設が出来る事によって、少しでも混雑が解消され、買い物に出掛ける場所の選択肢が増えて、すごく

助かります。

柳町地区都市機能誘導区域に対する要望

※本件に関係のない意見・要望は省略しております。
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21
仕事の関係で大畑からむつに通っていますが柳町はちょうど通り道になるので、商業施設があれば帰り道によって

行く事ができるので、便利になるので助かります。

22

現在柳町には、食品関係のユニバース、ツルハドラッグなど店舗があり、その方面に行った帰りなど利用させてい

ただいて助かっています。一つ要望とすれば、ホームセンターや子供たちが遊べるような施設があっても良いのか

なと思います。むつ市に関わらず、大畑、大間、もしかすれば佐井の方々も来られるかもしれません。下北縦貫道

路も開通するとなるとさらにお客様も増えるかと思います。

そういう理由もあり、地域の発展、子供たちが過ごしやすい環境作りが必要だと思い、書かせていただきました。

23 柳町には、スーパーしかないので、ホームセンターなどがあれば便利だと思います。

24
良く苫生町モールの方へ良く買い物に行きますが、大畑からだと柳町でいろんな買い物ができると非常にたすかり

ます。商業施設にお願いします。

25

私は、柳町に大型商業施設がほしいです。

まだむつ市自体に大型商業施設がないので作ってほしいです。たとえば八戸市にあるようなイオン下田みたいな商

業施設があればもっとむつ市の人口もふえると思うので、あと雇用もうまれると思うし、商業施設によって働く所

もふえるから若者の流出も少しはふせげるのかなと思います。

26
中央や苫生モールにはよく行きますが、中央になると信号、車の出入り、レジの混雑など時間がかかります。

出来るならば柳町付近に商業施設が欲しいものです。

27

私は、柳町に住んでいますが、買い物をする時はほとんど中央町方面か苫生町モールに行っています。

今は車で買い物に行けるので良いのですが…

年をとって車を乗らなくなった時に柳町地区にも苫生モールの様な商業施設が近くにあれば助かるなと思います。

夕方になると大湊に買い物に行くと渋滞もしているので出来れば近くで買い物が出来ると助かりますので、柳町に

もコンパクトにまとまった商業施設を建ててもらえればと思います。

28

今、現在中央町の方がなにかとお店自体集中しているため交通量が多い

車での移動は今の所可能だが、５年、１０年先を考えたらお店等は中央町方面だけでなく、柳町、栗山方面にも

あってもよいのではないかと思います。

29

中央町、苫生は車が混雑していて、柳町方面にも商業施設があれば混雑の解消になり、急ぎでも時間も短くなると

思います。特に夕方はひどいです。

特に冬は中央町は道路が悪く車が動きません。危険だなと思う事もあります。

柳町の方でも何でも買える様なれば、川内、大湊方面にかえる人も時間短縮になると思います。

柳町地区都市機能誘導区域に対する要望

※本件に関係のない意見・要望は省略しております。



素案の検討段階における都市計画等に対する意見・要望

意見募集期間：令和２年６月２９日から９月３０日まで

№ 要旨 意見等の内容

30

週に３～５回程度柳町のスーパーマーケットに買い物へ出かけます。ただ、食品以外の物を求めるとなると街中ま

で行かなくてはならず、家までの往復時間を考えると通常の“倍”かかってしまい、不便を感じています。短時間で

色々買い物が出来れば、他の時間も有効に活用出来るので、柳町にもっと商業施設があっても、良いのではと思い

ます。

現在大畑町はシャッター街となっていますので同じむつ市民として“暮らしの味方”になって欲しいと願います。

31

私が住んでいる所からだと市内中心部へ行くのにも手間がかかる。柳町方面がスーパー以外にもあると一本道で行

けるので、便利になると思います。

下北半島縦貫道路が出来るとたくさんの人たちが来ると思うので、スーパー、ドラッグストアだけだと発展してい

なさそうな印象を与えるのではないかと思います。

32

現在のむつ市郊外の商業施設は主に中央町と苫生町に密集しており近隣の道路も渋滞の発生率も高まり、利便性も

悪くなりつつあると思います。

そこで柳町（ユニバースさん周辺）へ商業施設を拡充して欲しいと思います。これにより更に利便性が高まり、道

路状況の緩和もされると思います。

また、拡充するにあたり、例えば下北駅やむつバスターミナル等へのアクセスの整備も必須と考えます。高齢者や

買い物弱者へのケアや対応や整備も是非ご検討お願いします。

33

できれば柳町でほかに移動しなくて買物が一ヶ所でできるようにしてほしいです。

週末になるとどこも混んでいます。できるのであれば一ヶ所なるべく移動しなくて買物ができるように柳町に商業

施設を建ててほしいと思います。下北縦貫道もできる事だし、むつ市の発展の為にお願いします。

34

親が近くに住んでいるので柳町のユニバースをよく利用しています。ただ食品以外を買う時は苫生モールに行った

り中央町のお店に行ったりしなくてはならないので不便です。

私は車を運転しますが、親は高齢なので歩いたりタクシーを使ったりして買い物に行きます。

近くの柳町にホームセンターとか１００均とかできると１回の買い物ですむのでとても助かります。

35
柳町方面にガソリンをつめに行く時、何か商業施設があれば良いと思う。中央ばかりで夕方は混んで出入りしづら

いため

36 職場が柳町方面なので仕事終わりに食品以外の物も買えるようになったら助かります。

37
柳町には商業施設が少なく、中央、苫生と行かなければならず、買い物のたびに不便を感じています。

柳町であるていどの物がそろって買い物が出来ればと思います。

38 柳町の周りには商業施設が少なく、ホームセンターやドラッグストアをたててほしいです。

柳町地区都市機能誘導区域に対する要望

※本件に関係のない意見・要望は省略しております。
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39

むつに買い物に行く時、バイパスを通って最初のスーパーが柳町にあり、よく利用しています。

ただここだけでは用事が足らず、中央町や、苫生町のモールまで行く事が多々あります。

柳町だけですべての用事がすむ様な商業施設が出来れば大変助かります。

柳町モールを作って頂ける様、強く要望します。

40
むつ市には大きな商業施設がないので、柳町はよく通るので、あると便利だなと思います。

苫生モールや中央町などにはないお店が入ると、なおうれしく思います。

41

柳町で買い物をよくしていますが、食品以外の雑貨などの買い物になると中央町に行かなければならなく大変で

す。

柳町に商業施設を増やしていただければ不便に思うことが少なくなると思うので要望します。

42

仕事場が柳町で、帰りに買い物をしています。

ただ、家族の送り、むかえもあり、食品と薬しか買い物が出来ずどうしても、二度、三度手間になり、大変な思い

をしています。

休日に、中央町か苫生町に行っても、車がいつも混むので大変です。

利便性を思い、柳町に全部買い物が出来る商業施設があると本当に助かるので、要望とさせてもらいます。

43
大畑方面から買い物に来ると、苫生、中央町が混んでいて不便を感じる。市内に入ってすぐに商業施設のようなも

のがあれば便利だと思う。

44
自宅から近いので柳町のユニバースに時々買い物に行きますが、ほかにドラッグストアが１件しかなく、近くに

ホームセンターやファーストフードなどの商業施設があれば便利だと思っています。

45

柳町方面へ出かける事が良くあるのですが、スーパーや薬局などしかなく、中央方面へ子供達をつれていく事にな

るのですが、車が多くあぶなく感じます。なので柳町方面でも子供達とも遊べれる様な商業施設などがあればいい

なと思います。

46 柳町に商業施設がない為、建てられるようにしてほしい。買い物が便利になる。

柳町地区都市機能誘導区域に対する要望

※本件に関係のない意見・要望は省略しております。
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47

私は、下北に生まれ、育ち、町の変化をずっと見続けて来ました。

商店街に人はまばらになり、友人・知人も多くがこの町を離れました。

青森・八戸・弘前に行けば見られるような大型のショッピングモールも無く、全国チェーンの外食産業やインター

ネットカフェ、ボウリング場すら有りません。

車で２時間、３時間かけて大きな町に行き、他の市町村にむつ市民のお金を落とされる位なら、市が先頭に立ち若

者の地元離れを喰い止める努力が必要ではないでしょうか？

下北半島縦貫道路の建設が進んでいる今、他の町からの来訪も期待できる柳町付近に大型の商業施設が出来れば少

しは明るい将来が見えて来る気がします。

これからのむつ市を支えてくれる若い人達が安心して暮らせる町にして欲しいです。

48 柳町に商業施設があったほうが、わざわざ混みやすい苫生町や中央町に行かずとも、買い物が出来て便利だから。

49
下北が栄えるのはよいこと

１つの町だけでなくむつ市全体でやることはよいと思う

50

買い物に出掛けるたびにすべてが一か所ですんだら楽になるなあと感じています。

食品・日用品・薬局・美容院など休日にあちらこちらに移動しながらはとても大変で大型の商業施設があればとて

も便利だと思います。

今後年齢を重ねるとなおのこと一か所ですませたくなると思います。

51 同じ場所に商店等があった方が便利で良いし、助かります。

全体に対する要望

柳町地区都市機能誘導区域に対する要望

※本件に関係のない意見・要望は省略しております。


